
К Дню города Владимиру Мая-
ковскому, вернее его памятнику, 
обновили не только постамент, 

но и подкрасили костюмчик пролетар-
скому поэту. Открытие обновленного 
памятника сопровождала концерно-раз-
влекательная программа.

Под музыку вчера зажгли и истори-
ческую для Новокузнецка цитату из 
поэмы Маяковского о Кузнецкстрое 

“Я знаю - город будет...” на Привокзальной 
площади. Из уст “ожившей” скульптуры 
трибуна революции прозвучали строки из 
его нетленных произведений.

* * *
В преддверии юбилея в городе проходят 

масштабные мероприятия. В прошлую 
субботу стартовал молодежный фестиваль 
“Синергия-2017”. Всю неделю молодое 
поколение новокузнечан пело, танцевало, 
занималось спортом, развлекалось на 30 
площадках города. Фестиваль начался 
соревнованиями по пляжному волейболу, 
а официально открылся парадом на пло-
щади у администрации Новокузнецка. 
Программа была насыщенной и разнооб-
разной, формат фестиваля позволил каж-
дому интересно провести время. Кто-то 
участвовал в велопробеге, кто-то в эко-
карнавале костюмов из вторичного сырья, 
кто-то в фестивале красок. 

Зажигательно прошли реп-фестиваль 
“Голос улиц” и фестиваль “Музыкальный 
арт-сквер”. На последнем мы побывали. 
Как сказал его организатор, член город-
ского Совета молодежи Роман Меркель: 
“В этом грандиозном концерте, который 

шел более шести часов, приняли участие 
лучшие творческие молодежные коллек-
тивы города. Они выступали в разнооб-
разных жанрах: от популярной музыки до 
рэпа. Зрители тепло принимали Сергея 
Ермакова, группы “Сказки на Ночь”, 
“Блюминг”, Smertin и другие. На фести-
вале были подведены итоги фотоконкурса, 
посвященного 399-летию Новокузнецка, и 
состоялся фотоквест “400 шагов”.

* * *
А жителей Кузнецкого района порадо-

вала новая оригинальная иллюминация 
в Cаду алюминщиков, который сейчас 
реконструируется. Учтены все пожелания 
жителей, озвученные при обсуждении 
проекта благоустройства сада. Проведена 
перепланировка территории, появился 
новый пешеходный проход. Заканчивается 
строительство спортивной площадки и 
двусторонней сцены. В День города здесь 
пройдет Rock Fiesta, в которой примут 
участие 11 рок-групп.

Подробнее о праздничных мероприятиях 
читайте на 2-й странице.

Ольга Волкова.
Валентин Волченков (фото).

Не знаю, что имел в виду президент 
США Барак Обама, санкциониро-

вавший в прошлом году создание “циф-
ровой бомбы” с последующим внедрением 
оной в инфраструктуру России в случае 
критического обострения обстановки, но 
то, что переживает в эти дни ЗСМК, по 
масштабам и последствиям сопоставимо, 
пожалуй, с “цифровым взрывом”... 

О разработке оружия, способного нару-
шить работу стратегически важных рос-
сийских сетей, сообщило в конце прошлой 
недели издание Washington Post. Это 
должно было стать ответом Америки на 
гипотетическое вмешательство России в 
выборы. Тогдашний лидер державы Барак 
Обама поставил условием применения 
Вашингтоном кибервооружений соблю-
дение принципа “эскалационного доми-
нирования”. Речь шла о потенциальном 
гарантировании США возможности пре-
кратить конфликт на своих условиях...

Америка далеко, а мы тут. Вечером во 
вторник, 27 июня, стало известно о 

том, что что-то не то творится на Запсиб-
меткомбинате. Практически одновременно 
“вырубилась” львиная доля компьютеров 
и компьютерных систем, обеспечивающих 
функционирование цехов и подразде-
лений, технологических процессов, систем 
безопасности, охраны и так далее.

Со слов тружеников ЗСМК, возникли 
проблемы со входом работников на пред-
приятие и выходом с него. “Большинство 
агрегатов “полетело”, не зацепило только 
доменное производство, остальное два на 
полтора. Говорят, хакеры требуют доллары 
или биткоины за разблокировку каждого 
компьютера. Администрация в пене, не 
знают, что делать. И такое на всех предпри-
ятиях ЕВРАЗа”... “В седьмом часу вечера 
компьютеры вырубились. Всё зависло. 
На технологический процесс это сильно 
повлияло. Экраны красные, написано, 
вышлите 300 долларов”... “Доменный цех 
сейчас работает; ККЦ-1, 2 действуют “в 
ручном режиме”. Часть оборудования про-
стаивает. Прокат пока стоит, работаем на 
склад. Ситуация не безвыходная: работали 
же мы и до сплошной компьютеризации 
как-то... Но тогда народу на ЗСМК было 
33 тысячи человек, сейчас - около семнад-
цати тысяч. Людей сократили, новых не 
набрали. Плохо, что стоит вся бухгалтерия, 
не обрабатываются заявки. Что касается 
выплат работникам, объявили о задержке, 
но некоторым вроде бы пришли SMSки, 
что деньги на карту поступили”, - сооб-
щили нам в среду, 28 июня, знакомые с 
ситуацией респонденты.

Практически одновременно с этим 
стало известно, что Запсибметком-

бинат подвергся атаке вируса-вымогателя 
Petya, который во вторник атаковал ряд 
предприятий и госучреждений России и 
Украины. 

Согласно распространенной инфор-
мации, Petya блокирует доступ к данным 
и требует 300 долларов в биткоинах за раз-
блокировку. Действует на операционную 
систему Windows. Изначально распростра-
нялся через спам-письма, зашифрованные 
под резюме. После открытия такого письма 

запрашивались права администратора. 
При согласии пользователя компьютер 
выдает “синий экран смерти” и предла-
гает перезапустить систему. А после вклю-
чается программа, замаскированная под 
утилиту, однако вместо проверки компью-
тера она шифрует данные жесткого диска. 
После чего пользователю демонстрируется 
красный экран с сообщением о вирусе и 
требованием перевести 300 у. е. в крипто-
валюте. По мнению экспертов, создатели 
вируса Petya использовали уязвимости 
операционной системы от Microsoft, остав-
ленные в качестве лазеек для американ-
ского Агентства национальной безопас-
ности. Об этом же ранее предупреждал 
экс-сотрудник АНБ Эдвард Сноуден.

Мы направили по электронной почте 
запрос в запсибовскую пресс-

службу с просьбой прояснить ситуацию. 
Ответа не получили. На следующий день, 
в четверг, поинтересовались результатом. 
Как выяснилось, запрос просто не дошел: 
электронная почта блокирована до завер-
шения восстановительных работ. 

Удалось дозвониться до Елены ЮРЬ-
ЕВОЙ, директора Регионального центра 
корпоративных отношений “Сибирь” 
ООО “ЕвразХолдинг” (РЦКО испол-
няет функции пресс-службы предпри-
ятий ЕВРАЗа, расположенных в Новокуз-
нецке).

Елена Николаевна ответила, что оценить 
последствия и нанесенный ущерб в данный 
момент не представляется возможным.

- Сейчас наши специалисты разбираются 
в случившемся, осуществляют проверку 
компьютерной техники на предмет зара-
жения вирусом, восстанавливают работо-
способность... 

- Насколько пострадало производство?
- Все основные цеха и подразделения 

работают.
- В “ручном режиме”?
- Где-то в автоматическом, где-то в 

“ручном”... Полную картину даст анализ, 
мы его, конечно, проведем. Пока ведется 
выявление и устранение проблем. Будет 
проведено и служебное расследование, 
выявление виновников сложившейся 
ситуации.

Что касается угольных предприятий 
ЕВРАЗа, после начала вирусной атаки всех 
работников срочно вывели на поверхность, 
осуществили проверку компьютерных 
систем. Сейчас предприятия функцио-
нируют в штатном режиме.

- Электронная почта отключена у всех?
- Поскольку заражение, как предпола-

гается, произошло через корпоративную 
почту, сразу после ЧП компьютеры были 
отключены. Общая сеть пока не рабо-
тает, компьютеры, которые не пострадали 
от вируса и были проверены, действуют 
локально. Лично мой компьютер не 
пострадал.

- Какое время потребуется на приве-
дение системы в надлежащее состояние 
и вывод предприятия на стабильную 
работу?

- Этого никто не может сказать. Надеюсь, 
что уже в ближайшее время.

Сергей Бабиков.

Факт и комментарий

“Вирусная бомба”
№ 59 (20047) Пятница, 30 июня 2017 года

Городской дневник

Издаётся с марта 1930 года

äÛÁÌÂˆÍËÈ ‡·Ó˜ËÈ
Новокузнецкая городская газета

Свободная цена

ëÎÛÊ·‡ ÌÓ‚ÓÒÚÂÈ
íÂÎÂÙÓÌ˚: 99-18-90, 79-61-63

E-mail: novosti@kuzrab.ru 

Уважаемые читатели! Следующий номер газеты
“КУЗНЕЦКИЙ РАБОЧИЙ” выйдет в субботу, 1 июля.

“Я знаю - город будет...” на Привокзальной “Я знаю - город будет...” на Привокзальной шел более шести часов, приняли участие шел более шести часов, приняли участие 

Танцуй и пой,
Новокузнецк

На сегодняшний день в банке данных 
Новокузнецкого центра занятости 
около 7 тысяч вакансий. 
В основном предлагается постоянная 

работа (89 % вакансий). Потребность 
в рабочих составляет порядка 60 % от 
общего числа свободных рабочих мест, 
40 % вакансий адресовано специалистам, 
служащим и руководителям. 

Наиболее высокий спрос в кадрах отме-
чается: в машиностроении и металлообра-
ботке - 15 % от общего объема вакансий; в 
строительстве - 14 %, в торговле и обще-
ственном питании - 13 %, в здравоохра-
нении - 9,5 %, в различных промышленных 
производствах - 8,7 %, на транспорте - 
7,6 %, в сфере угледобычи - 5,2 %, в обра-
зовании - 3,1 %.

Только работайте

Уважаемые новокузнечане и гости города!
Редакция газеты “КУЗНЕЦКИЙ РАБОЧИЙ” приглашает вас

1 июля в 13 часов на площадку перед гостиницей “Новокузнецкая”.
Там будет весело и интересно. Вот что вас ждёт: конкурс детского рисунка на 

асфальте, шоу мыльных пузырей, викторина по истории Новокузнецка совет-
ского периода, небольшая фотовыставка в модном формате “сушка фотографий”, 
награждение победителей и участников конкурсов, выступления творческих коллек-
тивов и многое другое. Будут призы, сувениры, сюрпризы. Эту часть праздничной 
программы нам помогает провести компания “Арт базар”. Берите детей, внуков, 
хорошее настроение и приходите в субботу.

А также в честь Дня города редакция газеты “Кузнецкий рабочий”
объявляет акцию, ставшую уже традиционной, по подписке на 2018 год.
Выписать газету вы сможете в редакции по адресу: проезд Курбатова, 1,

30 июня (в пятницу) - с 9 до 16 часов,
1 июля (в субботу) - с 10 до 15 часов,

3 июля (в понедельник) - с 9 до 17 часов.
Стоимость годовой подписки с доставкой до почтового ящика - 800 рублей.

Справки по телефонам: 79-61-66, 8-961-710-1743.
ДО ВСТРЕЧИ НА ПРАЗДНИКЕ! ОСТАВАЙТЕСЬ С НАМИ!

В среду состоялось заседание Ново-
кузнецкого горсовета, на котором, в част-
ности, решался вопрос о создании или 
ликвидации предпосылок к включению 
города Новокузнецка в муниципальный 
район.

Приняты и утверждены изменения 
в Устав города. Наиболее спорный 

пункт, предполагающий возможность 
вхождения Новокузнецка в муници-
пальный район (предположительно Ново-
кузнецкий) на правах городского посе-
ления, без городского референдума, а 
только с согласия городских и районных 
депутатов, был все-таки исключен после 
бурных дебатов на публичных слушаниях. 

Депутаты проголосовали против него. 
Правда, во вчерашней газете “Ново-
кузнецк”, где напечатаны другие решения 
горсовета, это решение почему-то отсутст-
вовало. 

Из других принципиальных изменений 
в Устав - право губернатора иницииро-
вать проверку депутатов и главы города на 
предмет соблюдения федерального законо-
дательства, с правом в дальнейшем иници-
ировать лишение полномочий. 

С июля дорожает “коммуналка”. В 
целом на 5,9 процента. Однако не 

вполне равномерно. Депутаты, ссылаясь 
на то, что увеличение тарифа на электро-
энергию уже утверждено РЭК и составило 
3,8 процента, проголосовали за повышение 
на остальные услуги на 6,3 процента. В 
общей сумме увеличение должно составить 
те самые спущенные “сверху” 5,9 процента.

Таким образом, размер платы граждан с 
1 июля увеличивается: 

- на холодное водоснабжение - с 18,35 до 
19,51 рубля за кубометр;

- на водоотведение - с 12,35 до 13,13 
рубля за кубометр;

- на горячее водоснабжение - с 53,80 до 
57,19 рубля за кубометр;

- на отопление (при наличии прибора 
учета) - с 825,41 до 877,41 рубля за гига-
калорию. 

Почетными гражданами Новокузнецка 
утверждены бывший гендиректор Запсиб-
меткомбината Борис Кустов (посмертно) 
и гендиректор НЗРМК Николай Крюков. 
Четыре фамилии выдвинутых, но остав-
шихся без звания, озвучены не были.

Кроме того, депутаты удовлетворили 
протест прокуратуры, касающийся 

размещения шлагбаумов на дворовых тер-
риториях Новокузнецка (сняты некоторые 
ограничения, за исключением опреде-
ленных федеральным законодательством). 
Внесли изменения в генеральный план и 
правила землепользования, пересмотрели 
положения об оплате труда ряда категорий 
муниципальных тружеников. Утвердили 
положение “О комиссии по соблюдению 
ограничений, запретов и требований об 
урегулировании конфликта интересов 
лицами, замещающими муниципальные 
должности Новокузнецкого городского 
округа”. 

На этом летняя сессия завершена. 
Сергей Штиль.

В городском Совете народных депутатов

“A напоследок я скажу...”

Новокузнецкий отдел Росстата 
сообщил о существенном повышении 
в Новокузнецке стоимости плодо-
овощной продукции.
Так, в июне текущего года капуста бело-

кочанная свежая стала дороже на 91,8 % 
(средняя цена достигла 59,68 рубля), кар-
тофель - на 29,5 % (41,78 рубля), морковь - 
на 20,3 % (40,10 рубля), яблоки - на 18,4 % 
(113,89 рубля). Причиной послужило 
частичное замещение на прилавках про-
шлогодних овощей и фруктов продук-
цией нового урожая, которая традиционно 
дороже.

Из других наблюдаемых товаров подо-
рожали куры - на 2,9 %, сахар-песок - на 
2,6 %, маргарин - на 1,2 %. Яйца стали 
дешевле на 6,3 %, рис - на 1,9 %, пшено - на 
1,8 %. 

Цены вперёд

Спасатели МБУ “Защита населения 
и территории” демонтировали опасные 
качели с помощью лестницы и альпи-
нистского снаряжения. 
Качели-“тарзанка” были обнаружены 

спасателями рядом с Запсибовским 
мостом во время обследования берегов 
рек Кондомы и Томи. Этот самодельный 
аттракцион считается опасным для жизни 
и здоровья использующих его людей, 
поскольку надежность приспособления 
никто не гарантирует. 

Чтобы уберечь 
“тарзанов”

Одним абзацем
По настоянию чиновников введение в 

Новокузнецке транспортниками “шоко-
вого тарифа” перенесено с 10 на 15 июля. 
При этом повышение оплаты проезда сразу 
на семь рублей не оспаривается. Частные 
автоперевозчики введут тариф в 25 рублей 
вместо нынешних 18-ти к 15 июля теку-
щего года. “Муниципалы” тоже планируют 
повышение, но параметры его пока оста-
ются неизвестными.

 Я знаю – город есть!
Город - это прежде всего люди, которые в нём 

живут. Поэтому, глядя на его облик, рассуждая 
о том, какой он - наш Новокузнецк, мы можем 
понять, какие мы, его жители. 

Он мужественен и крепок своим металлом и 
углем, мудр четырёхсотлетней историей, старой кре-
постью и многочисленными памятниками. Роман-
тичен скверами, парками, новыми современными 
кварталами. Честен и прям лучами своих широких 
проспектов. Добр и душевен золотыми куполами 
своих церквей и храмов. 

Он до удивительного взаимен, наш замеча-
тельный город. На наше равнодушие он отвечает 
равнодушием и безучастностью. На любовь и ува-
жение - любовью и отеческой заботой. 

Меняемся мы, меняется наш мудрый и в то же 
время такой молодой Новокузнецк! Становятся 

умнее, добрее, отзывчивее его жители - всё более и более комфортным для жизни ста-
новится наш город. С каждым годом он хорошеет, а значит, хочется надеяться, каждое 
новое поколение новокузнечан становится всё лучше и лучше.

Мы - единое целое с нашим неповторимым городом. Так давайте же в день его 
рождения пожелаем друг другу, а значит, и нашему любимому Новокузнецку - жить 
полной жизнью, с уверенностью смотреть в день завтрашний, процветать, прирастать 
новыми традициями и талантливыми людьми! 

С уважением, Александр Максимов, депутат Государственной думы
Федерального собрания Российской Федерации.

Блокировка компьютерных систем
на Западно-Сибирском

металлургическом комбинате временно 
парализовала работу предприятия




